

A mí eso también me agrade. Discursos que van en contra de nuestro fuero, de lo que somos, de nuestra identidad, del euskera... Eso es no entender que nuestra sociedad es absolutamente plural. Esto en Madrid suena a chino, pero aquí, en la cena de Navidad, puedes tener a gente que simpatiza con todas las opciones políticas, y digo con todas. Eso es normal en muchas familias vascas y lo normal es mantener el entendimiento. Mi papel como alcalde, y a partir de la próxima legislatura también en el Parlamento, es entender cómo construimos entre todos. Hay muchas diferencias, algunas insalvables. Pero hay que hacer el esfuerzo en este nuevo momento de acercarse y no pensar sólo en dar la coza a no sé quién. Quiero poner mi granito de arena en esta nueva coyuntura.

– Como referente del discurso renovador del PP, ¿qué seña de identidad debe potenciar su partido?

– El modelo del PP no es ser anti nada. Es defender un modelo de convivencia, basado en que el País Vasco debe autogestionarse y abrir espacios de entendimiento. El PP vasco ha aprendido una lección que nosotros en Álava aprendimos hace más de una década. Hablando con todos y siendo útiles en la política, saliendo de la trinchera, eres más útil a quien te vota y a la sociedad vasca. Si no hubiésemos entendido eso, yo hoy no sería alcalde.

¿El Gobierno está gestionando bien la excarcelación del preso de ETA enfermo Josu Uribetxebarria?

– Sobre ese tema, y eso es algo en lo

que estoy de acuerdo con Basagoiti, creo que ya vale de hablar. No voy a aportar ningún matiz nuevo.

La opinión de Mari Mar Blanco

– ¿La confusión que rodea al caso puede acabar asustando al votante tradicional del PP vasco?

– Mari Mar Blanco es la víctima del terrorismo a la que más conozco. El otro día, a la salida del comité ejecutivo, le preguntaron a Mari Mar, una mujer que ha sufrido como la que más el cáncer de ETA, su opinión. Y dijo: ‘Yo lo que pido, en este y en cualquier caso, es que se cumpla la ley. Y en este caso se ha cumplido’. Si Mari Mar Blanco dice esto, no tengo nada más que añadir.

– Pero no todos piensan igual entre los suyos. Jaime Mayor Oreja está siendo desleal?

– La calidad y la fuerza de Mari Mar deberían hacer reflexionar a muchos. Aquellos que duden de nosotros que la miren a los ojos. Yo valoro la voz de Jaime Mayor, Basagoiti, Rajoy y José María Aznar. Aprecio todas. Pero en un tema tan sensible como éste, creo que la experiencia vital de Mari Mar acalla y supera esas voces, y no he dicho pocas.

«El PSE ha echado a Gemma Zabaleta y lo lamento. Es una política que merece la pena»

– Su partido se presenta como contrapeso ante la posible convergencia del PNV y Bildu en busca de la «independencia y la ruptura». ¿No teme que al final esta llamada produzca el efecto inverso y acabe movilizando a los soberanistas y alejando al PNV de ustedes?

– No me gusta definirme como una persona anti. No soy antinacionalista, pero puedo explicar con pedagogía por qué un País Vasco independiente nos haría más pobres. Una Euskadi independiente no podría cubrir todas las pensiones y todas las prestaciones por desempleo.

– ¿Ve cercana la posibilidad de que el PP vasco abra una vía de contacto con la izquierda abertzale, a la que usted trata con normalidad?

– En el grupo de Bildu de Vitoria hay gente, concejales, con la que me he ido de potes. El portavoz de EA, Antxón Belakortu, es amigueté. Es un tío del que yo me he fiado y él de mí en política. Una cosa lleva a la otra. Hoy no estamos igual que hace dos años y esto hay que decirlo. Me molesta que haya gente en Madrid que lo ponga en duda. No lo entienden porque no quieren a Euskadi, porque no han pisado esta tierra o porque se han mirado el papel con el que van a la tertulia un minuto antes. Eso nos hace daño. Con la misma contundencia digo que a la izquierda abertzale le quedan pasos por dar muy importantes. Han estado metiendo la pata y cometiendo errores; y el asesinato y el terror no son errores cualquiera. Tienen pendiente pedir perdón, arrepentirse. Eso arreglaría mucho las cosas.